
  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

９月４日(月) 第２７８６例会記録 

◎出席･･･会員数 47 名 出席 37 名 MU 3 名 

（出席免除会員 10 名・休会３名）  

  

会長の時間       高瀬幸一郎会長 

 美空ひばりの「勝つと思うな 

思えば負けよ」という歌の歌詞が 

あります。ゴルフの朝一ショット 

の時よく呪文のように唱えますが、 

本心はうまく打ちたいという下心 

が渦を巻いております。はじめから仕事の結果はそ

うそう思い通りにならないと思っていれば、何事も

自然体で気軽に取り組めると思っております。反対

に「上手くやろう」と構えてしまえば、息苦しく

「上手くやらなければならない」となると、どうし

てもリスクが気になります。「リスクを取れ！」と

いうけれど、普通のひとならリスクはできるだけ避

けたいものです。事前に成功を意図し、上手くいく

ことを前提としているのでリスクを感じるのであっ

て、うまくいかない前提に立てばリスクから解放さ

れます。自分の心の中ではリスクがないので、フル

スイングできる。まあだいたい球は曲がります。そ

れでもクラブを振らない限り何も始まりません。邪

魔になるのは誤ったプライドです。プライドがある

人はすぐに傷つく。傷つくのがイヤで怖いから動け

なくなる。動くときも失敗を避けようとして変な計

画をたてて、ますます疲弊する。若くてやる気のあ

る人はやたら挑戦するぞというのだが、総じてプラ

イドが高い。しくじることを受け入れられないから

結果が心配で仕方ない。プライドは大切です。仕事

に矜持を持たなければならないのは当然のことです。

しかしそれはある程度成果を出し、実績を積んでか

らの話です。若い時は「自分はまだ何者でもない」

ところからスタートするほうが良いでしょう。謙虚

さとはちょっと違うけれども、周りからは謙虚な人 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

と見てもらえることもあります。「ま、上手くいか

ないだろうな」と思っていたのに、やってみるとあ

っけなくうまくいったり、思いのほか評判がよかっ

たり、人から喜ばれたりすることもあります。そこ

にこそその人の才能の片鱗があります。顧客の評価

がついてこなければ仕事ではないでしょう。成果を

出すためには、他者にない能力を持っていることが

必要です。さらにその仕事については他者には代え

がたい存在にならなければ、プロとはいえないでし

ょう。そのためにはまず自分の得意技がどこにある

のか、才能は何なのかを知り、日々の仕事の中で突

き詰めてみることにより、その才能が開花すること

になるはずです。その延長線上にあるのが本当のプ

ライドです。 

 

幹事報告 

（来 信） 

〇ガバナー事務所より、 

 ・職業奉仕セミナーのご案内 

   10 月 22 日(日) 13：30～16：30 

   於：神戸ポートピアホテル 

 ・第 52 回ロータリー研究会ご案内 

   11 月 19 日(日)～22 日(水) 

   於：神戸ポートピアホテル 

 ・2022-23 年度ロータリー財団ポリオプラスに対

し、「ガバナー地区年間数値目標ひとりあたり

平均 40ドル」を超える 47.98ドルを寄付したこ

とに対する感謝状 

〇三木ＲＣより、東播第 3 グループ 5RC親善ゴルフ

大会のご案内 

   11 月 9 日(木) 9：04 スタート 

於：美奈木ゴルフ倶楽部 

（報 告）   

・例会終了後、理事会を開催しますので、理事の方

はよろしくお願いします。 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

         

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

西脇ロータリークラブ 2680地区 
 №９ 第２７８７回  令和５年９月１１日 

 
今週の歌：我等の生業 

 

プログラム    

    担当：雑誌広報委員会 

 RIテーマ ： CREATE HOPE in the WORLD ～世界に希望を生み出そう 

20２３-202４ 週報 
 

 

会長 高瀬幸一郎   幹事 東口喜樹 
例会日  月曜日 12:30－13:30 

例会場  西脇ロイヤルホテル 2F  Tel：0795(23)2000 

事務局  西脇商工会議所内 

〒677-0015 西脇市西脇 990 

   Tel：0795(22)3901   Fax：0795(22)8739 

 

 

 

 



委員会報告 

〇職業奉仕委員会            西山孝彦委員長 

 9 月 15 日(金)18：00～20：00、第 1 回職業奉仕

ONE-LINE勉強会が開催されます。地区の公式行事

ではありませんので、地区のメークアップ対象には

なりませんが、西脇クラブはメークアップ扱いとな

ります。参加希望の方は 9/6 までに事務局までお申

し込みください。 

〇親睦活動委員会            笹倉照暉委員長 

 本日、家族例会のご案内をお配りしております。

9 月 17 日(日)午前 8 時 15 分に出発します。集合場

所は西脇市役所および金田会員事業所前となってお

りますので、時間厳守で集合してください。 

〇雑誌広報委員会            井上勝彦委員長 

 ９月号の「ロータリーの友」から二つの記事を紹

介します。まずは、大阪教育大学名誉教授の竹田契

一氏の記事です。発達障害児に関する内容ですが、

補助金セミナーの講師である竹田先生のスピーチで

すので、セミナーの予習として目を通しておくと良

いかと思います。次に厚木県央クラブの友好クラブ

締結の記事ですが、西脇も折角富良野クラブと締結

していますので、早く原稿を仕上げて投稿したいと

思います。いずれの記事も髙瀬英夫会員、山口さん

に教えて頂いたものですが、地区の電子版を利用す

れば早めに入手出来るということです。皆さんも電

子版を見られて興味深い記事があれば、月初にこの

場で紹介したいので、教えて頂ければ有難いです。 

  

 

 

  ニコニコ箱 

藤本会員  ちょっといいことがありました。 

戸田会員  後藤会員、廣中会員に大変お世話にな

りました。ありがとうございました。 

中川会員  高瀬会長、東口幹事にお世話になりま

した。 

藤原(都)会員 8/28 出席委員会で、会長、幹事、山

口さん、小澤委員長、委員会の皆様に

大変お世話になりました。また、二次

会では東口幹事、ありがとうございま

した！ 

藤井(英)会員 先日は会長、幹事に大変お世話になり

ました。 

岡井会員  出席委員会の食事会がとても楽しかっ

たです。 

※本日のニコニコ                    17,000 円 

 誕生日・結婚記念日・連続出席     50,000円 

 秋田豪雨災害義援金            5,000 円 

※本年度累計額（9/4 現在）                387,000 円 

🌸本日の花：ｽﾌﾟﾚｰﾏﾑ・ﾄﾙｺｷｷｮｳ 

プログラム    「会員卓話」 

【１】「ある夏の思い出」  

藤原悦男会員 

 ①序文（ある夏の思い出） 

 ②神戸新聞 2023.8.11 終戦特集 

「発言」 

A. 国民学校最後の入学生  服部京治 

B. 戦争について学んで   川島夕奈 

③87 才になる現今の私の心境  

C. 戦後現在詩：吉野弘氏詩集より「祝婚歌」 

 ④自分にできること？ 

  自分のまわりに、ホッコリとした雰囲気を作

りたい。 

⑤昭和 20 年前後の写真  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【2】園田純也会員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

              
            

              
           

 

   

 

 

 
昭和18年 

昭和22年 

昭和23年 

ロータリーの友電子版 
 ID : 2680-00544     パスワード：00544-231 



高瀬会長の全員卓話のテーマが「職業についての

思い、あなたのつくっているものは？」です。この

テーマに対して、本日藤原悦男会員と私が初回を務

めることになりました。会長の思いに沿うかどう

か？は分かりませんが、少し話させていただきたい

と思います。 

私の職業への思いは、「”建設コンサルタント“と

して、地域の安心安全に貢献する」 です。 

建設コンサルタントとは？すんなり理解して下さる

方は、きっと少ないのではないでしょうか。「それ

って何？」と思われる方が多数派だと思います。 

・普段生活していて、「コンサルタント」という単

語は聞いたことがあっても、「建設コンサルタン

ト」という言葉はあまり聞かれることは少ないと

思います。 

・では、「建設」と聞くと、皆さまどのようなイメ

ージをお持ちでしょうか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・「建設」と聞いてパッと頭に浮かばれるであろう

光景を、集めてみました。 

・大きなクレーンで橋をかける、ショベルカーで土

地を整備する、ヘルメットをかぶり作業着を着て

一日中外で過ごす現場作業員。このような光景は、

皆様も一度は見たことがあるのではないでしょう

か。 

・これらは間違いなく「建設現場」ですが、「建設

コンサルタント」の仕事場はこのような現場では

ありません。 

・「建設」とついているのに現場が仕事場ではな

い？どういうことかというと・・・ 

 

 

 

 

 

 

 

 

土木構造物を建設する際の一般的な流れの中で、施

工・施工管理以外の部分を我々「建設コンサルタン

ト」が担当になります。建設コンサルタントは、企

画、調査、計画、設計、そして整備後の維持管理の

部分まで、様々なタイミングでインフラ整備に関わ

っています。何か構造物をつくるときの設計書をつ

くるのがコンサル、その設計書を基にして実際に構

造物を造るのが建設会社、と思って頂ければ、分か

りやすいかと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

国や地方自治体は、社会インフラの調査や計画・設

計等にまつわるものは主に建設コンサルタントに委

託し、実際に現場で構造物を創り上げる「施工」に

ついては建設会社に請負させているのです。 

冒頭部分で、「建設コンサルタントの仕事場は現場

ではない」と申し上げましたが、ここまでの話でそ

の意味を少しお分かりいただいたかな？と思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

建設コンサルタントについて、皆様に今日一番分か

って頂きたいことは、私達「建設コンサルタント」

はサービス業、ということです。発注者である国や

県・市町村は、膨大な数のインフラを管理しなくて

はならず、頭を悩ませておられます。建設コンサル

タントは、そのようなお客様に寄り添い、道路や橋

の老朽化や防災対策など、公共インフラ整備の課題

に対して解決策を提案し、地域のまちづくりを支え

ています。ちなみに、コンサルタントの語源、英語

の consult の意味は、直訳すると「相談、助言を求

める」という意味があります。 

では建設コンサルタントの商品は何なのか？何をも

って商売しているのか？と問われると、私は、「公

共インフラ整備に関する 専門知識と高い技術力」

である、と考えています。（※個人的な意見） 

この道のプロとして、専門知識と高い技術力を武器

に設計・計画書を作成します。建設コンサルタント

は、その技術力の対価としてお金をいただいている

と、私はその認識でいます。 

 

 

                  

 

         

          
  
  

  
  

             

  
   
   

 

                     

  

             

     

    

  

 

            

                 
            
                        

                 
                         

                        
             



高瀬会長のテーマ ： 職業人としてプライドを持とう！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

建設コンサルタントには分野が 21 種類ございます。 

河川、道路、鉄道、トンネル、鋼構造及びコンクリ

ート・・・ちなみに、私の会社エンタコンサルタン

トでは、現在こちらの黄色マーカーで示している 8

種類の分野を登録しております。技術者の育成や人

材確保等々、地道に行った結果、私が引継いだ当初

は２部門でしたが、現在 8 種類まで増やすことがで

きました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

ここまでは、建設コンサルタントに対する一般的な

説明をさせて頂きました。ここからは、私が代表を

務めております株式会社エンタコンサルタントにつ

いてお話させて頂ければと思います。㈱エンタコン

サルタントの沿革になります。 

 

 

 

 

 

 

 

 

今後も 100 周年に向けて精進して参りたいと思って

います。 

 

 

 

 

 

 

 

(株)エンタコンサルタントの西脇近隣での作品にな

ります。 

市原東交差点詳細設計業務 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

平成 30 年の災害です。 

下戸田町と堀町との間にある床止め工の復旧で 

河川災害復旧計画詳細設計業務 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

郷ノ瀬町公民館の裏山になります。 

斜面から落下してくる土砂を擁壁の背面ポケットで

止める役割をします。 

郷ノ瀬町 土質委調査・詳細設計業務 

 

 

 

 

 

 

 

 

父が西脇市役所の奉職していた約 70 年に設計した

橋梁です。約 70 年間の洪水や風雪・道路交通に耐

えて、今も皆様に愛用されて活躍している！ 

以前ある時の大手ゼネコンのコマ－シャルにありま

したが、地図に残る仕事！設計したものが地図に残

っていく！私は、建設コンサルタントとしてのプラ

イドを持って地図になる仕事と自覚し、地域の安心

安全に貢献する為に日々精進していきたいと思って

おります。 

これが、私の職業についての思いです。 

今後のプログラム                                                                                                                                                                                          

９月 17 日(日) 親睦家族例会    

9 月 18 日(月)   休    会   

9 月 25 日(月)   「卓話」 八馬会員、金田会員   

10 月 2 日(月) 「卓話」和田会員、藤井(雅)会員 

10 月 9 日(月)  休 会       

 

 

                  

              
        
      
    
    
            
     
      
      
      
    

     
            
    
        
             
      
               
      
      
      

 

                      
           

                  

                    

                

                      
                     

     

 

                        

                          

 
                     

      

       

                          

           

         

 
                 

 
      


